
Fragen und Antworten beim digitalen Abend der offenen Tür am 15.11.2023 am HvK 

Allgemeines zur Anmeldung: 

Wie viele Schülerinnen und Schüler werden erfahrungsgemäß abgelehnt? 

Das lässt sich nicht genau vorhersagen und hängt von den Anmeldungen ab. Wir hoffen dadurch, dass 

wir mit vier Klassen starten werden, keine Kinder im ersten Bewerbungsverfahren ablehnen müssen.  

Soziales Lernen: 

Wird im Hinblick auf soziale Kompetenz und die Nutzung von IPads ab JG7 auch der Umgang mit 

sozialen Netzen thematisiert? Speziell auch deren Risiken und Prävention gegen "digitales Mobbing"? 

Wir haben gerade ganz frisch ausgebaute Medienscouts, die sich genau mit diesen Themen im 

Bereich Prävention, aber auch im Bereich Beratung ausgebildet haben und jetzt mit den ersten 

Projekten in der Erprobungsstufe starten.  

Dazu bieten wir in JGS 6 die Veranstaltung „Risk & Fun“ wie viele andere Bochumer Schulen an, bei 

der Vormittags die Schülerinnen und Schüler erfahren, was mit Daten im Internet passiert und 

Abends die Eltern zum gleichen Thema informiert werden. In der Vormittagsveranstaltung im 

RuhrCongress wird auch immer ein lifehacking von Mobiltelefonen der Kinder gezeigt um auf 

Gefahren hinzuweisen.  

Ganztag: 

Sind bei den Lernzeiten Lehrer*innen anwesend? 

Ja. In der Regel Lehrkräfte der Klasse, bei freierer Auswahl im Lernzeitenband Orientierung an 

Fachlichkeit, Sympathie…  

Wann werden die Schwerpunktfächer gewählt? Bzw. Wann starten diese Fächer? 

Im 2. Halbjahr der JGS 6 werden alle Profilangebote im Schnupperunterricht angeboten. Für die JGS 

7/8 werden dann die Profilangebote gewählt. In JGS 9 / 10 finden dann, wie in allen Gymnasien, neue 

Wahlen zum Wahlpflichtbereich II statt.  

Wie ist das mit den Kosten für die Mensa? Zahlen die Kinder jedes Mittagessen direkt oder zahlt man 

dies im Monat? 

Sie führen ein Guthabenkonto bei der Stattküche, von dem die bestellten Mittagessen abgerechnet 

werden.  

Sind die Essenzeiten in der Mensa versetzt bei der Menge der Schüler*innen? 

Alle Pausenzeiten von Anne-Frank-Realschule und uns sind versetzt, so dass jeweils „nur“ eine Schule 

gleichzeitig Pause hat. Innerhalb der Schule gibt es keine versetzte Pause oder Essenszeit, so dass z.B. 

die 5 vor der 6 essen geht, das passt von den Kapazitäten aber bisher und sollte bis zum Umzug auch 

weiterhin funktionieren.  

Hallo, wann finden die AGs statt? 

Teile der AGs finden in einem AG / Lernzeitenband am Donnerstag in der letzten Stunde statt. Ein Teil 

in den großen Pausen. Sehr aufwändige AGs und auch die Weiterführung des JEKITS-Programms 

findet dann z.B. am Dienstagnachmittag nach Schulschluss statt.  

 



Zum Fahrtenprogramm: 

Hallo in die Runde! Werden die Fahrten im Fahrtenprogramm durch Aktionen der Jahrgangsstufen 

"mitfinanziert" (Kuchenverkauf etc.)? Vielen Dank! 

Wir haben für die Finanzierung der Fahrten unter anderem ein Solidarmodell als Bandbreitenmodell 

installiert. Das bedeutet, dass diejenigen, die das gut können, etwas mehr bezahlen, während 

diejenigen, denen es schwer fällt weniger bezahlen. Angegeben sind bei der Bandbreite um den realen 

Preis der Klassenfahrt die Bandbreite ~15% nach oben und ~10% nach unten. 

Kuchenverkauf etc. wird von SV oder SII-Jahrgängen betrieben und setzt eine Belehrung des 

Gesundheitsamtes voraus.  

Wird der Austausch mit Sheffield noch angeboten? 

Ein Schüleraustausch mit Großbritannien ist wegen des Brexit und des „Child Welfare“ – Programms 

nicht mehr als Austauschfahrt möglich.  

 


